



ACCORD HISTORIQUE NOUVELLE-CALEDONIE

Trente sept ans après la poignée de main historique engageant la Nouvelle-Calédonie sur le chemin de la paix, nous prenons maintenant la voie de la confiance avec l'accord signé aujourd'hui 12 juillet 2025.

Il s'agit d'un événement capital pour « le Caillou », qui va enfin pouvoir amorcer sa renaissance après les émeutes de 2024, c'est également un souffle d'espoir pour tous les Calédoniens, car nous pouvons désormais envisager un avenir pour tous.

Je salue et remercie l'initiative fructueuse du Président de la République et le travail acharné du Ministre des Outre-Mer, qui nous permettent aujourd'hui de poursuivre notre travail avec une vision pour l'avenir.

Je tiens à féliciter l'ensemble des acteurs qui ont permis cet aboutissement, à la fois à Bougival durant ce conclave, mais également le monde économique calédonien et ses élus locaux qui, en parallèle du sommet ont impulsé les réflexions concrètes sur les objectifs économiques, sociétaux et sociaux dont nos concitoyens ont grandement besoin.

Avec mes collègues Maires, nous allons désormais nous mettre au travail pour reconstruire, commune par commune, un territoire d'exception pour les Calédoniens.

Cet accord marque également la volonté sincère de l'Etat de travailler **AVEC ses territoires ultramarins**, afin que chacun puisse trouver sa place au sein de la Nation, tout en valorisant nos cultures et histoires respectives.

Florence ROLLAND
Maire de La Foa
Présidente de l'ACCD'OM